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会 議 録 

 

 

 

会 議 名 令和５年度 第１回 東松山市史編さん委員会 

開 催 日 時 令和５年５月１９日（金） 

開 会 １４時００分 

閉 会 １７時００分 

開 催 場 所 東松山市総合会館３階 ３０３会議室 

会 議 次 第 

１ 開会 

２ あいさつ 

３ 議事 

  （１）今後のスケジュールについて 

  （２）「東松山市の歴史続巻（仮称）」コラムについて 

  （３）「東松山市の歴史続巻（仮称）」資料編構成について 

  （４）「東松山市の歴史続巻（仮称）」口絵・見返しについて 

  （５）「東松山市の歴史続巻（仮称）」題名・題字について 

４ その他 

５ 閉会 

公開・非公開の別 公開 傍 聴 者 数 ０人 

非公開の理由 

（非公開の場合） 
 

委員出欠状況 

委員長 新納 豊 出 委 員 壁谷 ヒサ子 出 

職務代理者 関根 廣紀 出 委 員 石井 正樹 出 

委 員 小澤 謙一 出 委 員 大室 貞夫 出 

委 員 栗原 直子 出 委 員 近江 美和 出 

委 員 荻野 肇 出 委 員 鷺澤 秀夫 出 

事 務 局 

生涯学習部長 柳沢 知孝 市史編さん室長  町田 明世 

生涯学習部次長   田島 信子 市史編さん室  中島 達也 

生涯学習課長 上 敏文  

委託業務受注者 株式会社ぎょうせい関東支社 担当３名 

様式第３号（第８条関係） 
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次   第 顛               末 

１ 開  会 町田室長 

２ あいさつ 柳沢生涯学習部長 

３ 議  題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）今後のス

ケジュールにつ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）「東松山市

の歴史続巻（仮

称）」コラムにつ

いて 

事務局より会議の公開について説明後、東松山市史編さん委員会条

例第６条により、新納委員長が議長になる。 

○新納議長 

 委員に諮り、会議は公開とし、議事録署名人に石井委員と近江委

員を指名。 

事務局に傍聴希望の有無について確認。 

○事務局  

傍聴希望者はいないことを報告。 

 
 
〇新納議長 

今後のスケジュールについて株式会社ぎょうせい関東支社に説明

を求める。 
 

〇株式会社ぎょうせい関東支社 
今後のスケジュールについて説明。 

 

〇新納議長 

 まず、株式会社ぎょうせい関東支社の説明に対しての意見を求め

る。 

 

〇新納議長 

 今回説明してもらったスケジュールで進めていく。 

 

〇新納議長 
「東松山市の歴史続巻（仮称）」コラムについて株式会社ぎょうせ

い関東支社及び事務局に説明を求める。 

 



3 
 

次   第 顛               末 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇株式会社ぎょうせい関東支社及び中島主任 
「東松山市の歴史続巻（仮称）」コラムについて説明。 

 

〇新納議長 
 今回項目が削除されたのは、「日本スリーデーマーチ宿泊事情」と

「都幾川流域古墳探訪」で良いか。 

 

〇中島主任 

 その通り。 

 

〇栗原委員 

 「日本スリーデーマーチ宿泊事情」が項目から削除されたのはな

ぜか。 

 

〇町田室長 

 写真等の根拠資料が見つからなかった。 

 

〇栗原委員 

 わかりました。 

 

〇鷺澤委員 

 文化財のコラムが削除されたのはどれのことか。 

 

〇中島主任 

 「都幾川流域古墳探訪」のコラムである。 

 

〇鷺澤委員 

 コラム「昭和６２年の学生スポーツの活躍」に大東文化大学のバ

スケットボール部のことを追加できないか。 

 

〇中島主任 

 全体を通してスポーツの記述が多いため難しい。 
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次   第 顛               末 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇栗原委員 

 コラム「わく湧く水と湧水」の題名でわく湧く水を括弧書きにし

たらどうか。 

 

〇中島主任 

 修正する。 

 

〇荻野委員 

 わく湧く水の前に販売されていたひがしまつやまの水についても

補足したらどうか。 

 

〇新納議長 

 コラムで修正するのでなく本文のところで修正したらどうか。 

 

〇株式会社ぎょうせい関東支社 

 第三章で補足する。 

 

〇小澤委員 

 コラムに記述されている湧水について、地区の順番で並べ替えた

らどうか。 

 

〇新納議長 

 地域ごとにまとめるのが良い。 

 

〇町田室長 

 北の大岡地区から南に向かって地区の順番で並べ替える。 

 

〇栗原委員 

 コラム「わく湧く水と湧水」の 10 行目に湧水地とあるが、「池」

でなくて「地」で良いのか。 
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次   第 顛               末 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇荻野委員 

 「地」でよい。 

 

〇大室委員 

「地」を削除しても良いのではないか。 

 

〇石井委員 

コラム「わく湧く水と湧水」の 10 行目の「湧水地」は、そのまま

で、最後の段落の「主な湧水として」を「主な湧水地として」に修

正した方が良いのではないか。 

 

〇新納議長 

 どちらが良いか判断できないので専門家の意見を参考にすること

とする。 

 

〇町田室長 

確認する。 

 

〇新納議長 

 コラム「日本スリーデーマーチ、子どもたちの国際交流」の 11 行

目の法被は漢字でなくて片仮名でどうか。 

 

〇中島主任 

 修正する。 

 

〇荻野委員 

コラム「日本スリーデーマーチ、子どもたちの国際交流」で最後

の段落では、もう少し説明を加えた方がよいのではないか。 

 

〇株式会社ぎょうせい関東支社 

 口語文なので簡略化している。 
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次   第 顛               末 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇町田室長 

インタビューの内容なので補足しないでこのまま載せることとし

たい。 

 

〇新納議長 

 最後の段落の「とても好評で」の前に「プレゼントは」を補足する。 

 

〇荻野委員 

 コラム「第九回全国やきとリンピック in 東松山」で趣旨が抜けて

いるので補足した方が良いのではないか。 

 

〇株式会社ぎょうせい関東支社 

 補足する。 

 

〇新納議長 

 コラム「令和元年東日本台風体験談」で記述されている取組は他

地区でも取り入れられているのか。 

 

〇大室委員 

 大岡地区では取り入れていると聞いている。自分の地区は高台で 

あるため取り入れていない。 

 

〇関根委員 

 松山地区でも一部の町内会では取り入れられている。 

 

〇鷺澤委員 

 コラム「東松山市とため池」で弁天馬とあるが弁天沼ではないか。 

 

〇中島主任 

 修正する。 
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次   第 顛               末 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇荻野委員 

 コラム「東松山市とため池」で参考文献として使用されている報

告書のきらめき市民大学の学部の名称は正しいか。 

 

〇中島主任 

 確認する。 

 

〇荻野委員 

 コラム「東松山市とため池」の後ろから 1 行目に「人々の管理が

要」とあるが表現を変更した方が良いのではないか。 

 

〇中島主任 

 確認する。 

 

〇新納議長 

 ため池農法については東松山市も絡んでいるのか。 

 

〇上課長 

 関係している。 

 

〇荻野委員 

 文化遺産の関係で何かやっているのか。 

 

〇上課長 

 日本農業遺産になっている。 

 

〇大室委員 

 コラム「東松山市とため池」の 2 行目から 3 行目で日本農業遺産

を目指しているとあるが修正した方が良いのではないか。 

 

〇中島主任 

 確認する。 
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次   第 顛               末 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇荻野委員 

 コラム「TABETE レスキュー直売所を探る」の「TABETE」に注釈を

入れるべきではないか。 

 

〇町田室長 

 固有名詞であるためこのままでいきたい。 

 

〇荻野委員 

 コラム「盛り上がった「ミスぼたん」」で、本文中に載せていた時 

にあった応募者75人でパレードを実施した記述を復活させてはどう 

か。 

 

〇町田室長 

確認して追記する。 

 

〇荻野委員 

 コラム「昭和６２年の学生スポーツの活躍②」で、「全国ラグビー

フットボール大会」とあるが、「全国大学ラグビー選手権大会」では

ないか。 

 

〇中島主任 

 確認する。 

 

〇荻野委員 

 コラム「昭和６２年の学生スポーツの活躍②」の 14 行目で、第 29

回とあるが第 31 回ではないか。 

 

〇中島主任 

 確認する。 

 

 

 



9 
 

次   第 顛               末 

（３）「東松山市

の歴史続巻（仮

称）」資料編構成

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇新納議長 
「東松山市の歴史続巻（仮称）」資料編構成について株式会社ぎょ

うせい関東支社に説明を求める。 

 

〇株式会社ぎょうせい関東支社 
「東松山市の歴史続巻（仮称）」資料編構成について説明 

 

〇新納議長 

事務局で各部署に追加した方が良い数値や削った方が良い数値に

ついて確認した方が良いのではないか。 

 

〇町田室長 

 各部署に確認する。 

 

〇小澤委員 

 シニアクラブ数だけでなく、項目にサロン数についても追加して

ほしい。 

 

〇町田室長 

 追加する。 

 

〇小澤委員 

 市内の信号機の数も入れてほしい。 

 

〇町田室長 

 確認する。 

 

〇新納議長 

 事務局である程度形にして次の委員会で確認できればよい。 

 

〇株式会社ぎょうせい関東支社 
 次の委員会で具体的にして確認してもらえるようにする。 
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次   第 顛               末 

（４）「東松山市

の歴史続巻（仮

称）」口絵・見返

しについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（５）「東松山市

の歴史続巻（仮

称）」題名・題字

について 

〇新納議長 
「東松山市の歴史続巻（仮称）」口絵・見返しについて株式会社ぎょ

うせい関東支社に説明を求める。 

 

〇株式会社ぎょうせい関東支社 
「東松山市の歴史続巻（仮称）」口絵・見返しについて説明 

 

〇小澤委員 

 松の木の種類は指定されているのか。 

 

〇大室委員 

 松の木の種類までは指定されていない。 

 

〇中島主任 

あくまでたたき台なので今後ご意見をほしい。 

 

〇町田室長 

 見返しについては、航空写真を入れることで良いか。 

 

〇小澤委員 

 鳥瞰図みたいなものはあるのか。 

 

〇大室委員 

 今回の提案の東部区画整理前後の写真で良い。 

 

〇町田室長 

 見返しについても今後ご意見をほしい。 

 

〇新納議長 
「東松山市の歴史続巻（仮称）」題名・題字について事務局に説明を

求める。 
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次   第 顛               末 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇中島主任 
「東松山市の歴史続巻（仮称）」題名・題字について説明 
 

〇新納議長 

提案６の「東松山市の歴史 続巻」で良いのではないか。 

 

〇荻野委員 

 今後のことを考えると年号など入れた方がよいのではないか。 

 

〇大室委員 

続巻でなく昭和から平成へなどでもよいのではないか。 

 

〇小澤委員 

 前回の続きと考えると続巻で良い。 

 

〇大室委員 

文字のスペースなどを考慮すると続巻で良い。 

 

〇新納議長 

 題字の揮毫者については提案のとおり平田春葉氏で良い。 

  

〇新納議長 

 進行を事務局へ戻す。 

４ その他 

 

〇事務局 

 令和５年度第２回市史編さん委員会の日程について  

５ 閉 会 町田室長 

 上記会議の顛末を記載した内容について、相違ないことを証します。 

 

 令和５年６月１６日      署名委員   石井 正樹    

 

               署名委員   近江 美和    

 


